

respuestas para generar un debate.

Primero, “pobreza, represión y dictaduras” se han localizado en todo tipo de gobiernos, aún hoy en la actualidad. Arabia Saudita, EAU, y Qatar son perfectamente capitalistas y las mujeres apenas tienen derechos. Segundo, omitir los cientos de millones de chinos que salieron de la pobreza gracias a las políticas del Partido Comunista es hablar de una verdad a medias. Tercero, los sistemas de gobiernos socialistas han promovido la innovación, así fue con los primeros satélites y hoy con la industria, la informática y las telecomunicaciones. Lo siento, pero el Iphone se fabrica en la China comunista. Cuarto, “los que huyen” no son sólo de Venezuela y Cuba. También lo hacen de la Filipinas capitalista, el Senegal capitalista y la Haití capitalista. Quinto, se puede exaltar a “Estados Unidos, Alemania y Nueva Zelanda”, pero ocultar los cientos de países capitalistas sumergidos en la pobreza es, por lo menos, sospechoso.

Es tiempo de dejar de ser antena repetidora de un discurso oxidado. Ver la realidad del presente asusta a quienes están con anteojeras ideológicas. Es el mundo entero el que está en crisis, un mundo donde la mayoría de los países son perfectamente capitalistas. Por ello, sus defensores hacen trampa: dan dos o tres casos exitosos mientras todo lo demás “no sería capitalista”. Así es sencillo que no se les ensucie el trapo.

Ignacio Celis Marín

3 Éxitos del capitalismo?

Señor Director:

En virtud de algunas cartas publicadas con loas ideológicas sobre lo supuestamente bueno del capitalismo y lo malo del comunismo, quisiera dar algunas